



■ **CDU-Stadtratsfraktion**
Neustadt an der Weinstraße

Clemens Stahler
Am Kolbenstein 7
67435 Neustadt/Wstr.
Telefon: +49 6327 5948
E-Mail: c.stahler@cdu-nw.de

Herrn
Oberbürgermeister
Marc Weigel
Marktplatz 1

67433 Neustadt

16.06.2021

Sachstand Feuerwehrgerätehaus Lachen Speyerdorf

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

wir bitten um die Aufnahme des folgenden Antrages auf die Tagesordnung der kommenden Stadtratssitzung am 22.06.2021.

Antrag:

Die Verwaltung berichtet bei der kommenden Stadtratssitzung im Juli über:

- Aktueller Sachstand und geplante Zeitschiene beim Feuerwehrgerätehaus in LSP
- Gibt einen aktuellen Bericht über den Stand des Feuerwehrfahrzeugkonzept
- Aktueller Sachstand zur Erweiterung der Fahrzeughalle in Mussbach

Begründung:

Das Feuerwehrgerätehaus in Lachen-Speyerdorf kann seine Aufgabe insbesondere aufgrund seines Standortes und seiner geringen Ausmaße nicht mehr ordnungsgemäß wahrnehmen. Wegen seiner dezentralen Lage in der Bauerndoktor-Gros-Straße 41 können die vorgeschriebenen acht Minuten zu einem Einsatzort insbesondere bspw. bei einem Unfall auf der Autobahn oder einem Brand im Gewerbegebiet Altenschemel nicht eingehalten werden.

Darüber hinaus ist das Gebäude nicht groß genug, um ausreichenden Raum für die Fahrzeuge, insbesondere auch ein Leiterfahrzeug zur Verfügung zu stellen. Es gibt keine getrennten Umkleeräume für Damen und Herren sowie keine ausreichende Anzahl an Spinden. Die Abgasbelastung liegt über den Grenzwerten.



Aus diesen Gründen wird dringend ein neues Feuerwehrgerätehaus benötigt. Als neuer Standort ist eine Fläche im Bereich der neuen Ortsmitte am Kreisel vorgesehen. Um die Grundlage zu schaffen, auf der die erforderlichen Zuschussanträge gestellt werden können, sind umgehend die Planungsleistungen für das Feuerwehrgerätehaus und die Freianlage (Zufahrt, Stellplätze, etc.) zu beauftragen.

Am 19.01.2016 wurde deshalb im Stadtrat einstimmig der Aufstellungsbeschluss Bebauungsplan "Flugplatz Abschnitt West" V. Änderung (Feuerwehrgerätehaus) in Lachen-Speyerdorf gefasst. Im gleichen Jahr am 27.09.2016 vergab der Hauptausschuss die Architektenleistungen für die Neuplanung des Feuerwehrgerätehauses.

Bei der Aussprache zu diesen Punkten wurde auch von einem evtl. Organisationsverschulden der Stadt Neustadt gesprochen, wenn sie diese Pflichtaufgabe entsprechend den gesetzlichen Vorschriften nicht mehr ordnungsgemäß erfüllen kann. In dieser Verantwortung steht auch der Stadtrat der Stadt Neustadt.

Deshalb ist es uns wichtig, einen aktuellen Stand zu diesem Projekt zu erfahren und ggfs. zukünftig regelmäßig (z. B. einmal pro Quartal) darüber berichtet zu bekommen.

Am 24.01.2017 wurde ebenfalls einstimmig vom Stadtrat das Fahrzeugkonzept der FWNW beschlossen. Es bietet sich deshalb an, auch hier über den aktuellen Stand informiert zu werden. Ebenso zum Neubau der Fahrzeughalle in Mussbach.

Mit freundlichen Grüßen

Clemens Stahler